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СОВЕТСКАЯ  ЯРОСЛАВИЯ
КПРФ провела IV-й международный экономический форум 

в совхозе имени В.И. Ленина

22 августа в подмосковном 
совхозе имени В.И. Ленина со-
стоялся IV-й международный 
экономический форум. Орга-
низатор – КПРФ. Тема форума: 
«Социально-экономическая 
программа КПРФ и ее зако-
нодательное обеспечение». 

В работе форума приняли уча-
стие первый секретарь Комитета 
Ярославского областного отде-
ления КПРФ Михаил Парамонов, 
секретарь обкома партии, глав-
ный редактор газеты «Советская 
Ярославия» Эльхан Мардалиев и 
руководитель Ярославского отде-
ления РУСО Владимир Корнилов.

Экономический форум был по-
священ поиску путей выхода из 
системного кризиса, а также про-
грамме КПРФ – программе По-
беды и обобщению того уникаль-
ного опыта, который Компартия и 
левопатриотические силы нако-
пили за последние годы. Ключе-
вые элементы программы КПРФ:

— опора на реаль-

ный сектор экономики;
— государственный и обществен-

ный контроль. Кадры решают все!;
— независимая эко-

номика без рецессии;
— наука – будущее России;
— опережающее развитие 

инфраструктуры;
— геостратегическим террито-

риям – особое внимание!
— во главе – план!
— в основе целополагания – 

благополучие граждан.
Положительным примером 

служат 150 народных предпри-
ятий. Несмотря на санкции, они 
демонстрируют устойчивый рост 
экономических показателей. 
Маяками являются предприя-
тия Грудинина и Казанкова, до-
стигшие высоких экономических  
показателей, которые можно 
распространить на всю Россию.

Утром для участников эконо-
мического форума были про-
ведены экскурсии по основным 
объектам народного предприятия 

«Совхоз имени В.И. Ленина», воз-
главляемого П.Н. Грудининым.

Для многочисленных журнали-
стов, освещавших экономический 
форум, экскурсию по предпри-
ятию провели П.Н. Грудинин 
и Г.А. Зюганов. Они не только 
показали значимые объекты, но 
также рассказали о выдающихся 
достижениях трудового коллекти-
ва этого народного предприятия.

Это предприятие было основа-
но более ста лет назад (в 1918 
году) при участии В.И. Ленина. На 
сегодняшний день это передовое 
во всех областях аграрного про-
изводства хозяйство. Здесь самая 
большая земляничная поляна в 
России. Здесь применяются са-
мые новейшие технологии в про-
изводстве и переработке сель-
хозпродукции. Например, здесь 
есть роботизированная ферма.

Созданная трудовым коллек-
тивом «территория социального 
оптимизма» с новой школой, по-
ликлиникой, детскими садами, 
парками, зонами отдыха, спор-
тивными объектами, вызывает  
восхищение у соотечественников 
и иностранных гостей поселка.

***
Затем состоялся брифинг для 

журналистов. В нем приняли уча-
стие Г.А. Зюганов, заместитель 
Председателя ЦК КПРФ, акаде-
мик РАН В.И. Кашин, первый 
заместитель Председателя ЦК 
КПРФ Ю.В. Афонин, П.Н. Гру-
динин, член Президиума, секре-
тарь ЦК КПРФ, губернатор Ор-
ловской области А.Е. Клычков.

Г.А. Зюганов:
— Орловский экономический 

форум, который проводился в про-
шлые годы, обобщил огромный на-
учный и производственный опыт, 
его рекомендации стали достоя-
нием практически всей планеты.

Мы неслучайно проводим 
наш Форум на территории 
совхоза имени В.И. Ленина. 
Это удивительное предприя-
тие является лучшим не только 
в нашей стране, но и в Европе.

Хочу отметить, что народные 
предприятия КПРФ достигли вы-
дающихся успехов, при этом они 
не взяли ни копейки у государства.

Об Орловском экономиче-
ском форуме и об опыте на-
родных предприятий телеканал 
«Красная линия» снял целый 
ряд фильмов. Предлагаю фе-
деральным телеканалам проде-
монстрировать для своих зри-
телей эти чудесные фильмы.

Участники Форума раздели-
лись на семь научных секций. 
На секциях обсуждались про-
блемы, связанные с возрожде-
нием нашей страны, с поддерж-
кой народных предприятий.

Англосаксы объявили вой-
ну против Русского Мира. Вой-
на требует огромных ресурсов, 
мобилизации всех сил, тесной 
сплоченности, умения работать 
и на фронте, и в тылу. Только 
так мы обеспечим нашу Победу.

На базе Орловского экономи-
ческого форума мы подготовили 
программу Победы. Партия вла-
сти вынуждена сегодня брать на 
вооружение все лучшее, что на-
копили мы за прошедшие годы.

Вы сегодня увидели лучшую в 
Москве общеобразовательную 
школу, где обучается 1200 детей.

Продолжение на стр. 2.

55 лет музею в Горках Переславских

24 августа делегация Ярос-
лавского обкома КПРФ во главе 
с первым секретарём Комитета 
Михаилом Парамоновым и се-
кретарём по агитации и пропа-
ганде Эльханом Мардалиевым 
прибыла в Горки Переславские, 
чтобы поздравить музей Ган-
шиных с 55-летним юбилеем.

Музей располагается на ме-
сте бывшей усадьбы Ганши-
ных, в которой более 130 лет 
назад Владимир Ильич Ленин 
работал и напечатал первые эк-
земпляры одного из своих из-
вестнейших трудов «Что такое 
«друзья народа» и как они вою-
ют против социал-демократов?»

У ярославских коммунистов 
особое отношение к этому месту, 
и они в своё время приложили не-
мало усилий для сохранения этого 
музея и его коллектива. И в этом 

отношении трудно переоценить 
вклад первых секретарей Перес-
лавского райкома партии Алек-
сандра Дымы и Нины Жуковой.

Первый секретарь Ярослав-
ского ОК КПРФ Михаил Пара-

монов от имени коммунистов 
области поздравил музей с юби-
леем и вручил памятные меда-
ли и подарки его работникам.

Внешт.корр.

Дорогие первоклассники, 
школьники, 

студенты и родители!
Уважаемые учителя 

и преподаватели!

Примите самые искренние 
поздравления с началом ново-
го учебного года. День знаний 
особенно значим и памятен 
для каждого из нас. А чувство 
благодарности своим учите-
лям мы несём через всю жизнь.

«Знание — сила!» — говорила 
Советская власть, с первых дней 
взявшаяся за масштабную ре-
форму образования. Ликвидация 
вековой неграмотности — один из 
первых рубежей, который поста-
вила перед собой Страна Советов, 
делая образование бесплатным, 
общедоступным и фундаменталь-

ным, открывая десятки новых учеб-
ных и научных институтов. Мно-
гие из них действуют и сегодня.

Современных же педагогов на-
целивают быть «поставщиками 
образовательных услуг» и ната-
скивать детей на сдачу ЕГЭ. КПРФ 
не может смириться с такой поли-
тикой и именно поэтому настойчи-
во предлагает широкую програм-
му «Образование для всех». Мы 
уверены: она полностью отвечает 
интересам учащихся, учительско-
го сообщества и самой России!

Дорогие друзья! В День знаний я 
желаю Вам успехов и побед на ши-
роких просторах познания мира.

Первый секретарь 
Комитета Ярославского 

областного отделения КПРФ 
ПАРАМОНОВ М.К.
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  СОВЕТСКАЯ ЯРОСЛАВИЯ

КПРФ провела IV-й международный экономический форум 
в совхозе имени В.И. Ленина

Продолжение. Начало на стр.1.
В этом хозяйстве удивительный 

детский сад, где детей обучают 
различным трудовым навыкам. 
Спортивный комплекс здесь ра-
ботает круглые сутки. Мы здесь 
заложили сад Победы. Здесь 
все, к чему вы прикоснетесь, 
учит, воспитывает, образовывает.

Я благодарю Павла Никола-
евича Грудинина и его трудо-
вой коллектив. Благодарю гу-
бернатора Орловской области 
Андрея Евгеньевича Клычкова, 
который был инициатором Ор-
ловского экономического фо-
рума. И особая благодарность 
Владимиру Ивановичу Кашину, 
который был автором и доклад-
чиком нашей программы Победы.

Сегодня мы будем подводить 
итоги, чтобы двигаться даль-
ше. Мы сделаем все необходи-
мое для нашей общей Победы.

С этой площадки мы уже отпра-
вили на фронт сто двадцать семь 
гуманитарных конвоев. От про-
довольствия и медикаментов до 
лекарственных аппаратов. И эта 
работа будет нами продолжена.

В.И. Кашин:
— В центре нашей экономи-

ческой программы стоит Че-
ловек-творец. Для нас значи-
мо его благополучие. В основу 
нашей программы положены 
система экономического пла-
нирования и система развития 
реального сектора экономики.

Наша программа нацеле-
на на поддержку промышлен-
ности, сельского хозяйства и 
науки. Мы стремимся вернуть 
те социальные завоевания, ко-

торые были в СССР. Напомню, 
что у нас были бесплатные об-
разование и здравоохранение.

Мы предложили стране бюд-
жет развития, который позволит 
развивать образование, науку, 
здравоохранение, социальную 
сферу и реальное производство.

Мы сегодня видим приток 
инвестиций в сырьевые экс-
портные направления. Но, к 
сожалению, по импортозаме-
щению в нашей стране сегод-
ня делается еще очень мало.

Скоро откроется очередная 
сессия в Госдуме. На нашем эко-
номическом форуме мы обсудим 
значимые для страны и народа за-
конодательные инициативы КПРФ.

На нашем форуме мы также про-
анализируем перспективы разви-
тия российской экономики с учетом 
современных реалий. Специали-
сты выскажут свои соображения. 
Мы предложим конкретные меры 
по решению наболевших проблем.

Уверен, что сегодняшний 
форум станет значительным 
вкладом в нашу общую Побе-
ду над мировым фашизмом.

А.Е. Клычков:
— Первые три международных 

экономических форума КПРФ 
провела на Орловской земле, их 
рекомендации легли в основу 
стратегического планирования в 
нашем регионе. Благодаря этим 
решениям за пятилетку Орловская 
область в два раза увеличила бюд-
жет и избавилась от коммерческих 
кредитов. Налоговые поступления 
и промышленное производство 
выросли на 110%. На 30% вы-
рос объём отгружённых товаров 

собственного производства, и в 
два раза увеличен объём произ-
водимых товаров. А для развития 
реального сектора экономики 
Орловской области за 5 лет в неё 
инвестированы 350 млрд. рублей.

Также отдельного упомина-
ния заслуживает развитие сель-
ского хозяйства области. Мы 
сохранили три государствен-
ных сельхозпредприятия: они 
рентабельны и обеспечивают 
занятость в области, а по уро-
жайности мы входим в пятерку 
лидирующих регионов. Урожай в 
этом году снова будет рекордным.

Я убежден, что без страте-
гического планирования не-
возможно представить счаст-
ливое будущее нашей страны.

П.Н. Грудинин:
— Геннадий Андреевич Зюганов 

правильно сказал: наши успехи 
— во многом реализация реко-
мендаций Орловского междуна-
родного экономического форума.

Например, в этом году мы 
собрали первый крупный уро-
жай орловских яблок! И мы 
тут в нашем хозяйстве можем 
вам продемонстрировать луч-
шие детские сады, школы, 
лучшую сельхозпродукцию.

Все работники Совхоза и их 
дети имеют возможность бес-
платно ходить в бассейн, по-
строенный без участия бюд-
жетных средств. А во Дворце 
культуры Совхоза 560 детей бес-
платно занимаются в 18 кружках.

Наши пенсионеры каждые три 
месяца получают материаль-
ную помощь. Мы обеспечиваем 
их нашей сельхозпродукцией. 

Если бы наш опыт реализовать 
по всей стране — я уверен, что 
тогда бы агропромышленный 
комплекс возродился, а люди 
снова вернулись в село. Надо 
возвращать нашу страну на со-
циалистический путь развития.

Ю.В. Афонин:
— КПРФ укрепляет связи между 

партийными, комсомольскими, 
ветеранскими, пионерскими и 
студенческими организациями, 
она имеет «Программу Победы» 
и широкий спектр профессио-
налов в самых разных областях.

Нашей стране сегодня необхо-
дима Победа над империализ-
мом и украинским фашизмом.

Опыт Андрея Клычкова в Ор-
ловской области, Валентина Ко-
новалова в Хакассии, Алексея 
Русских в Ульяновской области 
демонстрирует нам результаты 
реализации лучших идей по по-
вышению уровня жизни населе-
ния. При этом идеи, выдвинутые 
Коммунистической партией, полу-
чают поддержку не только в этих 
регионах, но и по всей стране.

В российских регионах граж-
дане выражают благодарность 
КПРФ и лично Геннадию Ан-
дреевичу Зюганову за сохране-
ние военного потенциала стра-
ны, за развитие сельского 
хозяйства, науки, образования — 
всего того, что во многом связано 
с идеями, выдвигаемыми КПРФ.

Хочу отметить, что на Форум 
приехали руководители регио-
нальных организаций КПРФ прак-
тически со всей страны. Кто не 
смог приехать – принимает уча-
стие в дистанционном формате.

Запрос на справедливость у 
людей сегодня очень высок, по-
этому граждане связывают своё 
будущее с социалистическим об-
разом хозяйственной деятельно-
сти и с Красным знаменем Побе-
ды, копии которого водружаются 
над освобождёнными в процес-
се СВО населенными пунктами.

***
Затем в культурном центре 

совхоза имени В.И. Ленина (зал на 
500 мест) состоялось пленарное 
заседание экономического фору-
ма. Лидер КПРФ вручил дипломы 
лауреатам Ленинской премии ЦК 
КПРФ Н.И. Васильеву и В.И. Та-
ранину. Юбилейной медалью ЦК 
КПРФ «70 лет освоения Целины»  
были награждены А.Е. Клычков, 
П.Н. Грудинин, М.А. Аверин, С.Г. 
Левченко, К.А. Бабкин. Меда-
лью министра обороны за укре-
пление обороноспособности стра-
ны был награжден А.И. Жидков. 

С вступительным словом вы-
ступил Г.А. Зюганов. С ос-
новным докладом выступил 
В.И. Кашин. Было много дру-
гих интересных выступлений.

По итогам работы IV-го между-
народного экономического фору-
ма КПРФ представит развернутый 
текст рекомендаций. Принятие 
этих мер позволит вывести стра-
ну из кризиса, консолидировать 
общество, вселить уверенность, 
что экономику России мож-
но вывести на путь развития, а 
наш народ на путь процветания.

Сергей СЕРГЕЕВ, 
Антон АБРАМОВ, 

Пресс-служба ЦК КПРФ.
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Сергей Обухов: Стране нужно
 вернуться к реальному 

народному самоуправлению!

Выступление депутата Госу-
дарственной Думы, члена Пре-
зидиума, секретаря ЦК КПРФ, 
доктора политических наук С.П. 
Обухова на Международном 
экономическом форуме КПРФ 
«Социально-экономическая 
программа КПРФ и ее законода-
тельное обеспечение» по итогам 
работы секции Форума «Пре-
образование государственно-
го управления — необходимое 
условие для развития России».

«В программе КПРФ опреде-
лена программная цель партии 
– построение обновленного со-
циализма XXI века, а для реа-
лизации этой цели – формиро-
вание правительства народного 
доверия», — заявил С.П.Обухов.

Понятно, что для решения ряда 
вопросов «ремонта» государ-
ственного управления, преобра-
зования политической системы 
ключевое условие – победа в 
СВО. Многие политические тре-
бования КПРФ откладывает на 
период после завершения СВО. 
Однако текущее законотворчество 
фракции КПРФ создает необхо-
димый задел для будущих поли-
тических решений по «ремонту» 
политсистемы и госуправления.

С.П.Обухов привел высказы-
вание лидера КПРФ на недавнем 
всероссийском совещании с пар-
тийными отделениями по ВКС:

«Нам нужна ПОБЕДА. В про-

тивном случае – поражение. 
Поражение для партии власти 
– это смерть.Поражение для
КПРФ – это переход в подпо-
лье. Для государства и страны 
поражение – это развал. Это-
го и добиваются англо-саксы».

Секретарь ЦК КПРФ сообщил, 
что участники Секции каталоги-
зировали и сопоставили требова-
ния программы-минимум КПРФ в 
сфере реформы управления с те-
кущей законотворческой деятель-
ностью фракции КПРФ в Госдуме.

«Напомню про следующее тре-
бование программы-минимум: 
ликвидация системы тотальных 
фальсификаций на выборах, 
противодействие коррупции, 
сокращение числа чиновников 
(их сегодня три миллиона!), рас-
ширение прав трудовых коллек-
тивов, создание реально неза-
висимой судебной системы», 
— подчеркнул депутат Госдумы.

«Россия остро нуждается в 
полноценной конституционной 
реформе на основе 15 пред-
ложений КПРФ, которые вы-
носились еще при обсуждение 
поправок в Конституцию в 2020 
году. Сегодня эти предложе-
ния выстроены на базе проекта 
новой советской Конституции, 
над которым работают юристы 
КПРФ», — сообщил С. П.Обухов.

Секретарь ЦК КПРФ напом-
нил выводы XVIII съезда КПРФ 

по прошедшей конституционной 
реформе 2020 года: «Изменения 
в тексте Конституции абсолют-
но не обеспечивают реализацию 
принципов народовластия. Они 
не мешают укреплению бонапар-
тистского режима, не отменяют 
принципиальных изъянов Консти-
туции, протащенной в 1993 году 
на крови защитников Советского 
государства. КПРФ не приемлет 
«косметику» на Основной Закон, 
которая не помогает решить клю-
чевые проблемы и преодолеть 
глубокий гражданский раскол. 
Наше требование — реальное 
преображение Конституции на 
основе справедливости и наро-
довластия. Только в случае её 
пересмотра мы можем признать, 
что отказ от предательского ель-
цинского наследия состоялся».

— Кроме того, стране крайне 
нужен новый Трудовой кодекс, 
трудящееся большинство должно 
стать полноправным хозяином в 
стране», — сказал секретарь КПРФ.

Необходимость преобразова-
ния системы государственного 
управления очевидна на приме-
ре такой, казалось бы, благопо-
лучной территории, как город 
Москва, отметил С.П.Обухов.

— Серьезные изменения нужны 
и в столице: где сегодня именно 
КПРФ предлагает образ Москвы 
будущего, в которой будет введе-
но реальное народное самоуправ-
ление», — констатировал политик.

Образ социалистической Мо-
сквы от КПРФ активно обсуждался 
на секции экспертами, кандидата-
ми в депутаты МГД от КПРФ, со-
общил С.П.Обухов. Здесь прора-
батывался самый широкий спектр 
программных предложений и 
идей: от новой архитектуры систе-
мы управления в Москве без мэ-
ров и префектов, но с полновласт-
ными Советами в укрупненных 
районах - до одномоментной лик-
видации очередей на социальное 
жилье и гарантирования бесплат-
ного проезда в городском транс-
порте, и всеобщего лекарствен-
ного бюджетного обеспечения.

«В любом случае будущее – за 
нами!», — заключил С.П. Обухов.

Почтили память Александра 
Васильевича Воробьева

25 августа ярослав-
ские коммунисты поч-
тили память Первого 
секретаря Ярослав-
ского областного Ко-
митета КПРФ, руково-
дителя фракции КПРФ 
областной Думы VII со-
зыва Александра Ва-
сильевича Воробьева.

«Три года как его нет 
с нами, но память о 
нем жива и будет жить 
вечно, — поделилась 
руководитель фракции 
КПРФ облдумы Елена 
Кузнецова. — Не хвата-
ет его задора, совета, 
дела. Красный флаг он 
нёс высоко и гордо. 
Уважали его все, даже 
те, кого он критиковал и 
«бил под дых». Помним!

Светлая память о 
настоящем коммуни-
сте навсегда сохра-
нится в сердцах его 
товарищей по партии.

Встреча коммунистов 
с жителями деревни Костромка

В рамках очередной рабо-
чей поездки депутата Ярос-
лавской областной Думы Еле-
ны Кузнецовой и помощника 
депутата Антона Лебедева 
прошла встреча с жителями 
деревни Костромка Кукобой-
ского сельского  поселения.

Жители деревни со слезами на 
глазах рассказывали, что жизнь в 
деревне пришла в упадок. С 2022 
года закрыты магазин, дом куль-
туры, прекратилась очная фор-
ма работы почтового отделения.

По словам жителей, автолавка 
не закрывает вопрос продоволь-
ственного обеспечения. Про-
блему может решить почтовое 
отделение, в котором продавали 
всё. От продуктов питания до раз-
личных бытовых товаров. Плю-
сом, это возможность оплатить 
коммунальные платежи и снять 
деньги с банковской карты. На 
селе это ключевой соцобъект.

На протяжении полутора лет, 
вместе с жителями, вопрос воз-
обновления работы почты де-
путаты КПРФ пытались решить 

через областной филиал «Почта 
России», региональное министер-
ство цифрового развития, област-
ную и генеральную прокуратуры. 
Никто не говорит «нет». Но почта 
до сих пор не может переехать в 
пригодное для работы здание. 
Сотрудник есть, желание рабо-
тать есть, здание есть, спрос на 
услуги и товары есть. Вопрос 
один: за кем должно быть фи-
нальное и убедительное слово? 
Действие, вернувшее деревне 
просто жизненно важный соци-
альный объект? Это тот самый 
случай, когда необходимо понять 
людей чисто по-человечки и не 
ставить во главу угла рентабель-
ность. Хотя по имеющейся инфор-
мации с этим было всё в порядке.

На встече были озвучены и 
другие проблемы: неудовлетво-
рительное состояние съезда с 
дороги Семеновское — Селивер-
стово в деревню, плохое состоя-
ние детской игровой площадки.

Внешт. корр.

В партийном отделении Некрасовского 
района прошло собрание

Во главе обсуждаемых тем 
стояли вопросы работы и аги-
тации коммунистов района на 
выборах, которые пройдут в 
районе 8 сентября 2024 года.

Напомним, что Некрасовский 

райком выдвинул своих канди-
датов для участия в выборах 
депутатов Некрасовского и Бур-
макинского сельских поселений.

Коммунисты района обсу-

дили также предложения по 
изменениям в Устав партии, 
касающимся ряда положений 
деятельности, сбора партий-
ных взносов и полномочий кон-
трольно-ревизионной комиссии.

Некрасовские коммунисты 
также предложили выйти на уро-
вень Конституционного суда для 
получения разъяснений соответ-
ствия Конституции РФ принятых 
нормативных актов по лишению 
права выбора жителями городов 
и районов своих глав, а также 
образования муниципальных рай-
онов с ликвидацией органов мест-
ного самоуправления на местах.

В работе партийного собрания 
Некрасовских коммунистов при-
нял участие секретарь Ярослав-
ского обкома КПРФ по агитации 
и пропаганде Эльхан Мардалиев.

Наш корр.
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За первые шесть меся-
цев 2024 года расходы рос-
сиян на посещение частных 
клиник выросли до 4717 ру-
блей за один визит. Это поч-
ти на 20% выше показате-
лей того же периода 2023-го,  
пишут  «Новые Известия».

По наблюдениям экспертов, су-
щественный рост стоимости пока-
зали не только услуги медклиник, 
в том числе лабораторий по про-
ведению медицинских анализов, 
но и стоматологических центров.

Работа дантистов по сравне-
нию с первым полугодием 2023 

года подорожала 
на 15%, до 9138 
рублей. Наряду 
с увеличением 
среднего чека 
выросло само 
количество обра-
щений граждан к 
платным стомато-
логам: посещать 
такие клиники 
россияне ста-
ли на 13% чаще.

По мнению 
аналитиков, озву-
чивших данные, 

рост интереса граждан к платным 
медуслугам продиктован «подъе-
мом покупательской уверенности, 
прежде всего на региональном 
уровне», а также потребностью в 
более комфортном, оперативном 
обслуживании и доступе к широ-
кому кругу медицинских услуг.

Устав от стояния в очередях в 
госклиниках, обслуживающих по 
полису ОМС, пациенты все чаще 
предпочитают «заплатить, чтобы 
не тратить время и нервы». Однако 
такое решение по карману не всем.

Траты россиян на медицину 
выросли на десятки процентов

Депутат КПРФ Елена Кузнецова посетила 
детский оздоровительный центр «Иволга»

21 августа руководитель 
фракции КПРФ Ярославской 
областной Думы Елена Куз-
нецова посетила детский оз-
доровительный центр «Ивол-
га» в Ярославском районе.

В 2024 году, в рамках програм-
мы инициативного бюджетирова-
ния, учреждению было выделено 
400 тысяч рублей на закупку но-
вых кроватей и прикроватных тум-
бочек. Эти улучшения помогут со-
здать более комфортные условия 
для отдыха ребят и способствовать 
их здоровому сну. Каждое лето 
центр становится домом для ты-
сячи детей, предлагая им возмож-
ность весело провести каникулы.

Но, несмотря на положительные 

изменения, депутат-коммунист 
заметила, что материально-тех-
ническая база центра нуждается в 
дальнейшем обновлении. Некото-
рые здания требуют ремонта, пора 
обновить и ас-
фальтовые дорож-
ки на территории.

— Я уверена, 
что улучшение 
и н ф р а с т р у к т у -
ры центра станет 
важным шагом к 
повышению каче-
ства отдыха детей, 
— считает Елена 
Дмитриевна. — 
Буду продолжать 

работать над тем, чтобы в после-
дующие годы привлечь дополни-
тельные ресурсы для этих целей.

Наш корр.

Главная ложь либеральной теории

Планирование экономики в 
России отменили, потому что 
якобы нужна конкуренция.

До сих пор жив самый подлый, 
лживый вывод либеральной тео-
рии. Якобы конкуренция ведет 
к снижению цен и улучшению 
качества. Эта убийственная 
для человека, экономики и 
природы ложь. Именно так.  И я 
неоднократно писала и в книжке 
«Эффективен ли капитализм?»  и 
в других теоретических статьях, 
как уродует планету, человека, как  
ведет к напрасным трудозатра-
там в экономике эта главная ложь 
либеральной политэкономии!

Эту главную ложь можно раз-
бить самым простейшим  при-
мером.  Вот поселок, был один 
государственный или кооператив-
ный магазин, продавал условно 
1000 единиц продукции. Торго-
вая наценка на все 1000 единиц 
продукции 25% (средняя по всей 
стране в советское время).  Ради 
конкуренции стало четыре  мага-
зина, теперь издержек торговли 
стало в четыре раза больше на 
1000 единиц товарооборота. C 
увеличением сейчас по всей стра-
не в 4 раза торговых помещений 
и торговых работников, мы же не 
стали кушать в 4 раза больше, мы 
не стали покупать в 4 раза боль-
ше одежды и других вещей. А из-
держки торговли, в целом, вырос-
ли больше чем в 4 раза, а потому 
выросла и общая сумма наценок 
на эти условные 1000 единиц. В 
советское время  торговая нацен-
ка была от 20% до 30% (на водку и 
табак)  а сейчас минимальная на-
ценка 100%. А  при продаже шир-
потреба она составляет 300%. По  
одному уголовному делу магазин 

дал справку, что розничная цена 
куртки 1200 рублей, но суд затре-
бовал оптовую цену – 486 рублей 
ответил магазин…  И так по всей 
номенклатуре. Так что конкурен-
ция, в действительности, только 
повышает цены. Это знали  ещё 
даже до революции — земское 
начальство с 4-7 классами обра-
зования. Читаю повесть о провин-
циальной жизни в России  до1905 
года. У дяди основного героя 
завелись небольшие денежки, и 
мечты стать со временем купцом. 
Для начала  запросил разреше-
ние у городского головы открыть 
лавочку на центральной площади 
городка, а ему отказ. И в отказе 
на прошение  прямо записали, что 
на площади уже есть лавочка, где 
продаются такие же товары, ка-
кими хочет торговать этот дядя, 
а потому этому дяде и отказано в 
праве открыть вторую лавочку… 
А вот нашим российским либера-
лам эта простая истина – что уве-
личение количества торгующих 
точек приводит  к  увеличению 
цен — оказалась не по мозгам…

Но ещё есть одно важное по-
следствие этой так называемой 
конкуренции, и это последствие 
уже вредно для здоровья народа. 
Это снижение качества продук-
тов питания. Ведь с увеличением 
количества торгующих идет не 
только рост издержек торговли, 
но и четырехкратные желания 
получения прибыли со стороны 
собственников торговых предпри-
ятий, со стороны собственников 
производителей пищевой и про-
чей продукции из разряда ширпо-
треба. Они и получают её за счет 
снижения качества и продуктов 
питания, и ширпотреба. Жирность 

молочных продуктов снижена, по 
сравнению с советским перио-
дом, в 2 раза, количество мяса в 
колбасе - в четыре раза,  снижено 
было уже после отмены Гостов в 
2003 году, а сейчас, наверняка, и 
больше. А значит, человеческому 
организму над продуктами пита-
ния приходится  «потрудиться»  в 
2-3 раза больше, чтобы получить 
необходимое количество кало-
рий. Надрываются организмы…

А огромное количество мага-
зинов приводит к увеличению в 
стократных размерах количества 
бытового мусора. Нет универ-
сальной многооборотной тары, а 
одноразовая тара засоряет пла-
нету. А пластиковая упаковка уже 
на сыре и колбасе. Это и понятно 
– нет планирования. Ввиду не-
возможности четко спланировать 
сроки их покупки из-за огром-
ного количества магазинов при 
столь же огромном количестве 
новых собственников, и пакуются 
сыры и колбасы   в пластиковую 
тару, чтобы дольше не портились.

И в погоне за прибылью уже 
огромное количество частни-
ков преднамеренно снижают 
качество продукции и в сфе-
ре производства ширпотреба.

Четырехкратный  рост магази-
нов и четырехкратный рост банков 
— это напрасные трудозатраты  в 
нематериальной сфере, с ростом 
огромного бумажного потока.

Так что главная ложь либералов 
о  «пользительности»  конкуренции 
—  это убийственная для челове-
ка, экономики и природы ложь.

А о том, что, в действительно-
сти, нет конкуренции, вспомним  
события в сфере торговли за по-
следние 10 лет. Если на какой-то 
продукт поднималась цена, то она 
почему-то поднималась одновре-
менно во всех магазинах разных 
собственников. Все помнят вре-
мена, когда «взгревались» цены 
на гречку. И совсем недавние со-
бытия. Цена сахарного песка в ма-
газинах в декабре 2021 года была 
от 43 до 46 рублей за килограмм. 
Вдруг  цена резко повысилась, 
и  во всех магазинах!!! И — уже в 
конце января цена от 53 до 56 ру-
блей  за кг. А потом в марте 2022 
года и вовсе пошел беспредел. 

Цена песка пошла резко вверх во 
всех торговых точках,  что свиде-
тельствует не о конкуренция, а 
о  картельном соглашении меж-
ду торговцами. Цена песка стала 
уже 75-80 рублей. И наш чинов-
ничий  аппарат, больший, чем 
в советское время в 10 раз, не 
может справиться с картельным 
соглашением на всего лишь один 
продукт питания. А потом опять 
пошло снижение цен на песок, и 
оно было во всех магазинах, оста-
новившись на цифре в 67 руб..

Тайные и явные картельные 
соглашения правят в  мире ка-
питализма. И не только в отно-
шении важных для населения 
продуктов питания, но даже в 
таких мелочах, как  супы в паке-
тиках. Декабрь 2021 года – цена 
пакетика 12-13 рублей , фев-
раль – 20 рублей. Специально 
проверила – подорожали в трех 
магазинах, относящихся к раз-
ным  торговым сетям. И смех, и 
грех, такая мелочевка, а рост 65%!

И совсем потешные примеры 
встречаются. Сначала, «для те-
оретического порядка», в одном 
из магазинов цена на мандарины 
была на «цельных» три рубля де-
шевле, чем в другом магазине. 
Так продолжалось месяц. Потом 
магазины «поменялись местами», 
дешевый магазин вдруг стано-
вится дорогим и цену с 69 руб. 
сразу повышает до 79, а преж-
ний «дорогой» повышает всего 
на 2 рубля, и сейчас уже самый 
«дешевый». То бишь,  перед 
нами  разыгрываются сцены яко-
бы конкуренции, но  на самом 
деле это псевдо-конкуренция.

Повысилась цена на хлебобу-
лочные изделия. Два магазина 
продавали одинаковый товар – 
батоны нарезанные в 400 грамм 
весом. Цена была 24 и 26 рублей. 
Вдруг одновременно в обоих ма-
газинах в марте цена повышает-
ся – стало 31 рубль цена батона. 
Какая тут конкуренция. Везде 
одно – картельные соглашения.

Самым главным признаком и 
орудием капиталистической тор-
говли является – инфляция. Это 
всеобщее оружие класса бур-
жуазии против пролетариата и 
всех других слоёв  населения. 

А огромное количество сортов 
колбасы, сыра, масла  и призва-
но скрыть, прикрыть, закамуф-
лировать это оружие буржуазии 
– инфляцию.  Сначала повыша-
ется цена на один из 100 сортов 
колбасы, потом на другой сорт, 
разве уследишь. То же самое и 
с другими продуктами питания. 
Постепенность. А заметно лишь 
на сахарном песке - ну, не приду-
мали ещё там хотя бы 10 сортов 
сахарного песка, не получается…

А вот эта постепенность с по-
вышением цен разных сортов и 
позволяет  говорить лишь о 4,7% 
процентах инфляции, хотя в дей-
ствительности она гораздо больше.

И то, что инфляция грозное 
оружие – доказывает рост кварт-
плат в сфере ЖКХ и стоимости 
проезда. Средняя зарплата с 1987 
года  к 2021 году в нашей области 
выросла в 130 раз, а проезд в об-
щественном транспорте вырос в 
640,  а квартплата  вначале  - 600 
раз, а сейчас аж в 800. Рост  цен 
в этих двух направлениях никак не 
замаскируешь. Так что инфляция 
страшное, опасное оружие в ру-
ках буржуазии. Оно не поражает 
сразу, оно убивает постепенно.

И это видно на численности 
населения. Прирост населения 
России в советское время был 1 
млн. в год. Так что, сохрани мы  
социализм, население России 
было бы на 30 млн. больше, чем 
сейчас. А за 30 лет капиталисти-
ческой власти прироста населе-
ния не было вообще. Более того, 
численность населения России, 
в действительности, снижается, 
несмотря на то, что 4 млн. рус-
ских после 1991 года вернулись 
из других республик. Население 
России уменьшается, несмотря на 
то, что около 5 млн. мигрантов из 
республик Закавказья, Средней 
Азии получили гражданство Рос-
сии. А этот шаг для того, чтобы 
скрыть потери  численности насе-
ления России, и главная причина 
— в  капиталистических реформах.

Так что потери населения 
от капиталистического вла-
дычества больше, чем в Ве-
ликой Отечественной Войне.

Н.ЦАПУРИНА.
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Создатель мессенджера 
Telegram Павел Дуров арестован 

французскими спецслужбами

Арест Дурова трудно оценить 
иначе, как попытку запад-
ного империализма устано-
вить в Telegram свою цензуру.

Пока невозможно понять, на-
сколько обоснованы выдвинутые 
в его адрес обвинения. Якобы 
Дуров не сотрудничал с француз-
скими силовиками и тем самым, 
по мнению властей Франции, 
стал пособником в торговле нар-
котиками и в других преступле-
ниях, для которых криминальные 
элементы используют Telegram.

Однако представляется, что у 
французских властей было нема-
ло возможностей заставить свое-
го гражданина сотрудничать (Ду-

ров имеет гражданство Франции). 
А вот такая радикальная мера, 
как арест, да еще с предъявле-
нием обвинений, которые тянут 
на десятки лет тюрьмы, больше 
похожа на попытку установить 
в Telegram западную цензуру.

Telegram – это примерно мил-
лиард активных пользователей 
на всех континентах. Особое 
значение он имеет для Рос-
сии: уже половина взрослого 
населения нашей страны поль-
зуется этим мессенджером.

Telegram-каналы с большой 
аудиторией стали фактически 
новыми СМИ. При этом тыся-
чи таких каналов отстаивают в 

информационном поле интере-
сы России, доносят до жителей 
всей планеты нашу точку зрения.

Похоже, это сильно не нра-
вится правящим кругам Запа-
да. Велик соблазн попытаться 
превратить Telegram в такой же 
подконтрольный инструмент, 
каким для западной элиты явля-
ется, например, Youtube. Ведь 
из него пророссийский кон-
тент просто грубо вычищается.

Что же, думаю, российским 
властям стоит вспомнить, что 
Павел Дуров – гражданин не 
только Франции, но и России. И 
принять меры для защиты своего 
гражданина. Например, уже вы-
двинута такая идея: обменять Ду-
рова на какого-нибудь задержан-
ного в России западного шпиона.

Речь не только о судьбе са-
мого Дурова, но и о праве сотен 
миллионов людей на свобод-
ное получение информации.

Юрий АФОНИН,
первый заместитель 

Председателя ЦК КПРФ

23 августа в Краснопере-
копском районном суде г. 
Ярославля началось рассмо-
трение уголовного дела по 
обвинению бывшего дирек-
тора регионального фонда 
содействия капитальному ре-
монту многоквартирных домов 
Романа Гайнутдинова в при-
своении денежных средств, 

совершенном группой лиц 
по предварительному сго-
вору, с использованием 
служебного положения, в 
особо крупном размере 
(ч. 4 ст. 160 УК РФ), в по-
кушении на присвоение 
(ч. 3 ст. 30, ч. 4 ст. 160 
УК РФ), а также в злоупо-
треблении полномочиями 
(чч. 1, 2 ст. 201 УК РФ).

По версии обвинения, в 
2021-2023 гг. при проведе-
нии фондом аукционов на 
выполнение работ по под-
готовке проектно-сметной 
документации и капиталь-
ному ремонту многоквар-
тирных домов подсудимый, 

совместно с его первым заме-
стителем, обеспечивал победу в 
аукционах подконтрольным орга-
низациям или их контрагентам.

После заключения договоров 
часть переведенных по ним де-
нежных средств в размере более 
38 миллионов рублей была по-
хищена руководителями фонда.

В Ярославле суд приступил к 
рассмотрению уголовного дела 

о хищении из регионального 
фонда капремонта более 38 

миллионов рублей

Планово «почистили» госкарман
Правоохранительные орга-

ны России активно ищут тех, 
в чьи карманы утекла «река» 
государственных средств, 
выделенных на строитель-
ство очистных сооружений.

Две сотни миллиардов бюд-
жетных денег были «оприходо-
ваны». Счастливые чиновники, 
проектировщики и подрядчики 
уже произвели все расчеты, за-
несли «откаты», распределили 
суммы. Многие наверняка даже 
успели потратить свою «долю». 
Благо, проверить всю эту пута-
ницу многолетних расходов на 
строительство, запуск и эксплуа-
тацию очистных сооружений – это 
трудоемкий, почти нереальный 
процесс. «Проносило» же раньше, 
в прошлых десятилетиях, когда 
чиновники все «типа строили», а 
потом отправляли радужные отче-
ты многочисленным ведомствам и 
министерствам, и там их «прини-
мали во внимание», а в итоге все 
сходило с рук. Все потраченные 
миллиарды оказывались «спи-
санными», и никто не жаловался. 
Судя по всему, даже никто особо и 
не проверял, на что их потратили. 
Но в этом году как-то не задалось.

На сотни чиновников, проекти-
ровщиков и подрядчиков, участ-
ников нацпроекта «Оздоровление 
Волги» свалилась «беда» в облике 
«взыскательного контролера» и 
патриота Жанны Рябцевой, депу-
тата Госдумы и заместителя пред-
седателя комитета по экологии, 
природным ресурсам и охране 
окружающей среды. «Беда» у чи-
новников случилось потому, что 
эта отважная женщина собрала 
вокруг себя немало заинтересо-
ванных специалистов нужного 
профиля и отправилась проверять 
очистные сооружения, постро-
енные в рамках национального 
проекта «Оздоровление Волги».

Когда смотришь видеозаписи 
первых проверок в мае и июне 
этого года, создается впечатле-
ние нереальности происходяще-
го. Ну, во-первых, чиновников и 

служащих не 
пугали итоги 
собственного 
нерадивости, 
они откро-
венно рубили 
«правду-мат-
ку» прямо на 
камеру, а от 
неожиданных 
вопросов даже 
с о з н а в а л и с ь 
в «откатах» на 
сотни милли-
онов. Видимо, 
столь профес-
сиональной и 
полной провер-
ки они просто 
не ожидали. 
И даже когда 
Жанна Анато-
льевна откро-
венно предла-
гала виновным 
«сушить суха-
ри», скучающее выражение лиц 
всех присутствующих особо не 
менялось. Мол, куда надо и кому 
надо «занесли», что еще-то? 
Во-вторых, все ответственные 
лица были на месте. В июле и 
августе ситуация уже поменялась 
– почуяв серьезный запах «под-
горевших» очистных, ответствен-
ные граждане сразу же побежали 
«в отставку», а присутствующие 
на проверках начали отнеки-
ваться, что «вот месяц работаю 
только» и «недавно назначили». 
Но Жанна Рябцева, ссылаясь на 
указание президента, подняла 
настолько мощную волну в СМИ 
и «раздула» такой общественный 
резонанс, что в работу постепен-
но включились силовики. И сухие 
цифры расходов на нацпроект 
(более 127 миллиардов средств 
из федерального бюджета, а об-
щий объем расходов нацпроекта 
– 200 миллиардов) постепенно 
начали «всплывать» в суммах на-
несенного государству ущерба.

В Ярославской области сотруд-
ники ФСБ задержали руководи-

телей организаций, которые, по 
мнению следствия, причастны к 
к хищению бюджетных средств 
на сумму более 700 млн рублей 
при реализации проекта «Оз-
доровление Волги» нацпроекта 
«Экология». По ходу расследова-
ния выяснилось, что построенные 
ими очистные не справляются с 
очисткой воды. А судя по дока-
зательствам, представленным в 
телеграм-канале Жанны Рябце-
вой, в некоторых местах региона 
они вообще не работают. То есть, 
фактически, все было постро-
ено «для вида» и «для отчета».

В Ярославской области, на-
пример, какой объект ни возьми 
– признания-отговорки: «укра-
ли до меня», «подрядная ор-
ганизация была другая» и т.п. 
Коза-ностра на минималках…

По материалам газеты 
«Советская Россия».

Фото Вадима БЕСЕДИНА.

Депутат Государственной 
Думы, член Президиума, се-
кретарь ЦК КПРФ, доктор по-
литических наук С.П. Обухов 
выступил в эфире «Красной 
линии», прокомментировав 
события 33-летней давности. 

Основные тезисы вы-
ступления С.П.Обухова:

— ГКЧП – это отчаянная попытка 
силовиков и просоюзных сил оста-
новить процесс развала страны.

— Неудача ГКЧП, по сути, 
означала, что был совер-
шён оранжевый переворот.

— Нынешние проблемы России 
— это следствие событий авгу-
ста 1991 года и управленческих 
ошибок последующих периодов.

— Попытки «пятой колонны» 
повернуть вспять политику от-
стаивания национальных инте-
ресов должны быть пресечены.

Сергей Обухов особо подчер-
кнул, что в августе 1991 года 
произошел государственный пе-
реворот, который привел к раз-
рушению вертикали управления и 
дестабилизации великой державы 
– Советского Союза. Но перево-
рот совершили как раз антисоюз-

ные силы. «Само же выступление 
ГКЧП было попыткой остановить 
процесс дезинтеграции страны, 
но его организаторы – члены 
ГКЧП — не соответствовали за-
даче и не смогли остановить раз-
рушение СССР», — отметил он.

«В ходе «операции ГКЧП» здо-
ровая часть спецслужб была 
обезоружена, что привело к 
контрперевороту и неспособ-
ности защитить страну», — под-
черкнул секретарь ЦК КПРФ.

«Августовский переворот 1991 
года стал следствием управленче-
ских ошибок, принятых как в самый 
разгар событий, так и в последую-
щие периоды», — считает ученый.

«После разгрома ГКЧП нача-
лось разрушение памятников, 
а также тотальное отрицание 
советских достижений и самой 
государственности России. В 
этой связи важно отметить, что 
именно Коммунистическая пар-
тия сохраняет в обществе до-
минирующий советский ген, что 
является важным фактором для 
сохранения России как великой 
державы», — резюмировал Обухов.

Сергей Обухов: В августе 1991 
произошел государственный 

переворот
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21 августа на Всероссийском 
молодёжном форуме «Терри-
тория смыслов» прошла Па-
нельная дискуссия с руководи-
телями фракций политических 
партий, представленных в Го-
сударственной Думе. Тему обо-
значили так: «Вызовы, стоящие 
перед политиками будущего».

В мероприятии принял участие 
Председатель ЦК КПРФ Геннадий 
Андреевич Зюганов. Во вступи-
тельной речи лидер российских 
коммунистов отметил, что у моло-
дёжи может быть будущее только 
при одном принципиальном усло-
вии: мирном небе над головой. А 
как его обеспечить, если русскому 
миру 50 стран во главе с США объ-

явили войну на уничтожение? «Эта 
война по своей сущности и подло-
сти страшнее даже гитлеровского 
нашествия», — уверен Геннадий 
Андреевич. По его словам, аме-
риканский глобализм предложил 
сегодня новый вариант фашизма: 
мир без гражданства, без пола, 
без веры, культуры и истории. 
Это мир полной деградации. Се-
годня это главный вызов для всех. 
Именно Компартия доказала, что 
умеет побеждать реакционные 
силы. Фашизм, по мнению Генна-
дия Андреевича, победили, пре-
жде всего, коммунисты и комсо-
мольцы, которые верой и правдой 
продолжают славные советские 
традиции. Сегодня американский 

глобализм пытается разорвать 
и уничтожить братскую Украину.

«С первого дня я призывал 
признать ДНР и ЛНР. Мы туда от-
везли уже 127 конвоев, приняли 
18 тысяч детей», — отметил Г.А. 
Зюганов. Для того чтобы побе-
дить, нужно выполнить несколько 
принципиальных условий: мак-
симально сплотить общество, 
укрепить и отмобилизовать все 
силы и экономику, учтя опыт ле-
нинско-сталинской модерниза-
ции и народных предприятий.

С крайне неоднозначными 
заявлениями выступил в ходе 
дискуссии руководитель фрак-
ции «Единая Россия» в Государ-
ственной Думе Владимир Васи-

льев, заявивший, что 
нельзя, оказывается, 
«сталкивать лбами 
богатых и бедных». 
На этом мы уже, де-
скать, проиграли, по-
коление уничтожили. 
Вспомнил Владимир 
Абдуалиевич и про 
любимую всеми анти-
советчиками тему — 
репрессий. Позицию 
КПРФ Васильев рас-
критиковал. Сегодня 
система, по его сло-
вам, и так работает, 
«задачи худо-бедно» 
решаются. Позицию 
своей партии, кото-
рая во всём следует 

за установками правительства и 
президента, глава фракции на-
звал очень непростой. Только 
вот в чём сложность, не отметил.

Участники форума отметили и 
ещё одну странность в выступле-
нии В.А. Васильева — в своих мо-
нологах он упоминал, как правило, 
только президента и Геннадия Ан-
дреевича Зюганова. Многие мо-
лодые политики, сидящие в зале, 
расценили этот жест как знак 
растущего и крепнущего автори-
тета лидера Компартии и самой 
организации. Вывод однозначен: 
сегодня власть вынуждена счи-
таться с мнением коммунистов.

Выпад единороссов не остал-

ся без ответа. Геннадий Зюганов 
отметил, что сегодня над Россией 
нависают несколько опасностей. 
Так, страна рекордными темпами 
продолжает вымирать. С 1991 
года мы потеряли 30 миллионов 
русских, тенденция не перелом-
лена. Чтобы одолеть беду, нужен 
качественно другой подход: зар-
платы должны быть выше, МРОТ – 
минимум 35 тысяч рублей, финан-
сирование образования и науки 
должно быть поднято в 3-4 раза. 
Образование должно быть бес-
платным, а первое рабочее место 
– гарантированным. Износ обору-
дования также является бомбой 
замедленного действия. Уже сей-
час он составляет 60%! «На войне 
побеждают потенциалы. Наш – в 
10 раз ниже тех, с кем мы вою-
ем, – уверен Г.А. Зюганов, – при 
этом финансово-экономическом 
курсе невозможно победить!».

Необходимо реализовать Про-
грамму Победы КПРФ, толь-
ко с ней можно решить все 
системные проблемы, поды-
тожил Геннадий Андреевич.

В завершение Геннадий Ан-
дреевич напутствовал моло-
дым политикам, сидящим в 
зале, придерживаться поряд-
ка во всём и помогать людям.

Пресс-служба ЦК ЛКСМ РФ.

Лидер КПРФ Геннадий Зюганов на «Территории смыслов»: 
С таким курсом мы не победим!

26 августа Ярославль с ра-
бочим визитом посетил Пред-
седатель Комитета Госду-
мы по обороне (фракция 
КПРФ), генерал-лейтенант 
Виктор Иванович Соболев .

В плане визита Виктора 
Ивановича посещение ряда 
предприятий и организаций 
области, связанных с воен-
но-промышленным комплексом.

В ходе состоявшихся встреч с 
руководством организаций был 
обсужден широкий круг вопро-
сов их деятельности. Виктор 
Иванович интересовался про-
блемами, с которыми они стал-
киваются при выполнении, в 
первую очередь, оборонзаказа, 
уровнем зарплат рабочих, выслу-

шивал предложения по улучше-
нию и оптимизации их работы.

Все эти предложения были 
взяты Соболевым «на каран-
даш» и будут использоваться в 
осеннюю сессию работы Госду-
мы для законодательных ини-
циатив по изменению соответ-
ствующих федеральных законов 
и других нормативных актов.

В Ярославском обкоме КПРФ 
прошла встреча В. И. Соболева 
с первым секретарём Комитета 
Михаилом Парамоновым и секре-
тарём обкома по агитации и про-
паганде Эльханом Мардалиевым.

Наш корр.

В Ярославле с рабочим визитом 
побывал Председатель Комитета 
Госдумы по обороне В.И.Соболев

Тактика Димитрова на международной арене
25 августа в Рыбинском го-

родском комитете КПРФ комсо-
молец и партиец Егор Смирнов 
выступил на онлайн-встрече с 
докладом: «Тактика единого ан-
тифашистского антиимпериали-
стического фронта трудящихся 
Г. Димитрова сегодня как фун-
дамент современный работы».

В мероприятии участвовали 
не только российские комму-
нисты, но и наши интернаци-
ональные товарищи. Всего на 
онлайн-встрече присутствова-
ли и выступали 35 человек из 
множества балканских стран.

Сейчас в Европе вновь подни-
мается коричневая чума. Фаши-
стские партии завоёвывают но-
вые позиции. «Альтернатива для 
Германии», фашистские партии 
в Италии, Голландии, Австрии 
всё глубже и шире проникают в 
европейскую политику. В евро-
парламенте Правая группа “Евро-
пейские консерваторы и рефор-
мисты” имеет 73 места, группа 
“Идентичность и демократия” — 
58 мест. Таким образом, правые 
консерваторы и реформисты улуч-
шили результаты предыдущего 
созыва на 3,2%, а крайне правые 
евроскептики из “Идентичности и 
демократии” — на 1,1%. Украина 
уже полностью захвачена неона-
цистами, ведущими кровопролит-
ную войну, которую великодушно 
поддерживает западный капитал.

Фашизм поднимает свою урод-
ливую голову не только на «сво-
бодном и демократичном» Запа-
де. Родина революции и первого 
социалистического государства 
постепенно поддаётся тлетвор-
ному влиянию коричневой чумы. 
Памятники, таблички и монумен-
ты коллаборационистам, просла-
вление белогвардейских банди-
тов, очернение советской армии 
в Великой Отечественной войне, 
мифотворчество в отношении де-
ятелей революции и всего движе-
ния в целом, планомерное унич-
тожение советского наследия. Но 
всё это ширма. Самым страшным 

и реальным яв-
ляется постоян-
ное усиление и 
разрастание нео-
нацистских груп-
пировок внутри 
нашей многонаци-
ональной страны, 
представляющих 
прямую физиче-
скую опасность 
не только партий-
цам и комсомоль-
цам, но и обыч-
ным гражданам.

Но фашистская 
угроза не оста-
ётся без ответа. 
«РГГУ против шко-
лы имени Ильи-
на» — является 
самым громким и 
ярким примером 
самоорганизации 
с т у д е н ч е с к о г о 
движения, твёрдо 
и чётко борющих-
ся против увеко-
вечивания соци-
ал-фашистов в нашей стране. 
Сейчас, при активной поддержке 
ЛКСМ и КПРФ, «РГГУ против шко-
лы имени Ильина» объединила 
под своим началом больше 80 
ВУЗов по всей стране, реорга-
низовавшись в САФ — Студен-
ческий Антифашистский Фронт.

Рыбинский ЛКСМ не стоит на 
месте, совместно с ярослав-
скими товарищами проведя в 
Иваново семинар-совещание, 
основной темой которого стала 
тактика Димитрова. Успех этого 
совещания и правильная тактика 
борьбы с фашизмом позволи-
ла нам поучаствовать в интер-
национальной онлайн-встрече. 
Мы активно работаем над тем, 
чтобы проводить подобные се-
минары и в других городах.

Наша цель — чтобы как можно 
больше коммунистов и их сторон-
ников встали под единое знамя 
борьбы с фашизмом. «Антифаши-
стский фронт» — это единственно 

работающая тактика борьбы, по-
зволившая не допустить прихода 
к власти правых на выборах во 
Франции в 1936 году. И не толь-
ко. Уже в 2024 NFP (Новый народ-
ный фронт) одержал победу на 
парламентских выборах 7 июля, 
вырвав победу из рук коалиции 
«Вместе» Эммануэла Макрона и 
«Национального объединения» 
— ультраправой консерватив-
ной националистической партии.

Это в очередной раз дока-
зывает, что тактика Антифа-
шистского фронта РАБОТАЕТ и 
должна быть ИСПОЛЬЗОВАНА. 
Что вверх над фашизмом могут 
взять лишь левые, объединён-
ные самой передовой теорией.

ПОБЕДА СОЦИАЛИЗМА — ДЕЛО 
МОЛОДЁЖИ!
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Недоброжелатели советской
системы отмечают,  что пораже�
ние социалистического строя в
августе 1991 года, после подав�
ления попытки организаторов
ГКЧП спасти страну, ставит крест
на учении марксизма�ленинизма
о коммунизме.

Вспомним, ряд буржуазных рево�
люций, в частности, английская и фран�
цузская, первоначально заканчивались
реставрацией феодальных монархий
перед окончательной победой капита�
лизма. Так и с социализмом � его время
ещё впереди. Тем более, сегодня в мире
представлены государства � Китай,
Вьетнам, КНДР, Куба, Венесуэла, руко�
водство которых исповедует социали�
стические идеи.

В свое время Троцкий, дискутируя
в 20�х годах со своим главным оппо�
нентом по партии коммунистов Ста�
линым, полагал, что без мировой со�
циалистической революции социализм
в отдельно взятой стране невозможен,
мол, произойдет перерождение совет�
ской власти. В одном из своих после�
дних писем в Политбюро
РКП(б), в сентябре 1926 года,
он писал: "Победа социализ�
ма в отдельно взятой стране
невозможна. Такая теория есть
теоретическое оправдание на�
циональной ограниченности".
Тогда он считал, что капита�
листические страны экономи�
чески сильнее СССР, в конеч�
ном итоге задушат СССР. От�
сюда его тезис о необходимо�
сти использования Красной
Армии как важнейшего инст�
румента осуществления миро�
вой социалистической революции. В
середине 30�х годов он выпускает кни�
гу  "Рабочее государство, термидор и
бонапартизм". В ней он развивает
мысль о перерождении социалистичес�
кого государства в результате обуржу�
азивания высшего партийного аппара�
та.

Мы, как потомки, стали свидетеля�
ми перерождения советской власти.
Создается впечатление, что Троцкий
оказался прав. На самом же деле, пере�
рождение и ликвидация советской вла�
сти произошли не по этим причинам.
По словам известного российского ис�
торика Е. Спицына, "Сталин в свое вре�
мя говорил, что наша главная задача �
разработать теорию развития страны:
"Без теории нам смерть". Я долго не
мог понять, о чем это он. А потом по�
нял. Маркс, Энгельс, Ленин � они из�
ложили программу того, как надо взять
власть и что надо делать в первые годы.
А дальше они ничего не разрабатыва�
ли, не успели, да и опыта реальной
работы было крайне мало. Надо было
дальше разрабатывать теорию социа�
лизма. А у нас начали заниматься
начетничеством и цитированием.
И никакого реального теоретического
развития марксизма�ленинизма не
было".

Действительно, когда Советский
Союз оказался один на один в смер�
тельной схватке с гитлеровской воен�
ной машиной, опиравшейся на мате�
риальные и людские ресурсы факти�
чески всей Европы, устоял и разгро�
мил Германию, предотвратив рестав�
рацию капитализма в нашей стране. Тем
более, возможности реставрации капи�
тализма фактически резко сократились
к середине 80�х годов ХХ века, когда
сформировалась мощная материально�
техническая база социализма, сложи�
лось содружество социалистических
стран под руководством СССР. Появи�
лось несколько десятков юридически
свободных государств. Авторитет
СССР на международной арене после
II Мировой войны был велик. К 70�м
годам прошлого столетия СССР дос�
тиг военного паритета  с ведущей стра�
ной западного мира � США.

Далее, о каком обуржуазивании
высшего партийного аппарата может
идти речь? Приведем несколько фак�
тов. После смерти Сталина была про�
изведена опись его личных вещей.
Скромность и аскетизм удивил даже
тех, кто много лет работал рядом с ним.
Что было в личных вещах товарища
Сталина:

� Блокнот серого цвета;
� Красная записная книжка;
� 67 листов заметок на отдельных

страницах;
� 5 курительных трубок, 4 коробки

с табаком и другими приспособления�
ми для курения;

� 2 белых кителя;
� 2 серых кителя;
� 10 пар брюк;
� 4 пальто;
� Коробка нижнего белья;
� Сберегательная книжка с 900 руб�

лями. В графу "другое имущество" были
включены: будильник в форме лисы
(без уха) и статуэтка � подарок Рузвель�
та. Вот и все, никаких золотых слит�
ков.

Другой пример. Три десятка лет
М.А. Суслов ходил в одном и том же
пальто, пока Л.И.  Брежнев не выдер�
жал, сказав на заседании Политбюро
ЦК КПСС: "А что, может, скинемся
Мише на новое пальто?". Суслов паль�
то купил, но привычкам своим и пред�
ставлениям о жизни не изменил до кон�
ца. После смерти � разбирая его бума�
ги, выяснили, что он регулярно пере�
числял часть зарплаты... в Фонд мира.

Главный идеолог партии не выстав�
лял это напоказ, полагая, что ему, как
коммунисту, необходимо так посту�
пать. Даже, если кто�то из руководя�
щих партийно�государственных деяте�
лей, как, например, Л.И. Брежнев, и вы�
делялся, то у них не было в собствен�
ности ни дворцов, ни миллионов руб�
лей на банковских счетах.

Далее, по данным Всемирной орга�
низации ЮНЕСКО, советское госу�
дарство обладало лучшими в
мире системами образования,
здравоохранения и социального
обеспечения. Наивысшего расцвета
достигли кино, живопись, балет, му�
зыка, спорт, художественная самодея�
тельность. В Союзе трудилась по�
чти четверть всех учёных плане�
ты! В вузах занимались 5 млн. студен�
тов, работало полмиллиона препода�
вателей. Поэтому в науке советская
сверхдержава добивалась уникальных
результатов. Первый в мире космонавт
на Земле был коммунист Юрий Гага�
рин. Первый луноход в мире � советс�
кий. Короче, за исторически короткий
срок СССР из лапотной страны в 20�х
годах к концу 50�х годов превратился в
космическую державу №1.

По свидетельству ряда ученых, ис�
следователей советской эпохи (Е. Спи�
цина, А. Фурсова, С. Кургиняна и др.),
открывалась возможность соединения
НТР в 70�80�х годах прошлого столе�
тия с производством, что сулило СССР
невиданные перспективы. Советская
цивилизация имела потенциал такого
рывка в будущее, что обгоняла осталь�
ное человечество не на десятки лет, а
на столетия. К 60�м годам ХХ века в
СССР, в основном, сформировался
новый тип человека "советский", кото�

рый, благодаря советской власти, об�
ладал соответствующими качествами.

Российский ученый�обществовед
В. Василенко отмечал: "Не менее впе�
чатляют достижения в коммунистичес�
ком воспитании:

� частная собственность
была устранена не только эко�
номически, но и как доминан�
та человеческого сознания;

� утвердились приоритет
духовных ценностей и при�
оритет общественных интере�
сов;

� алчность и стяжательство
стали восприниматься как
уродство;

� чрезвычайно важно, что в
сознании людей (в годы "пе�
рестройки" это ставили в вину
"сталинизму") сформирова�

лась ориентация на разумные ма�
териальные потребности;

� труд стал духовной потреб�
ностью, служением народу и стра�
не и потому  сделался источни�
ком морального удовлетворения
и счастья;

� нормами жизни стали бес�
корыстие, готовность помочь
другому и готовность пожертво�
вать своими личными интереса�
ми ради общего блага,

� интернационализм стал
органически присущ образу
мышления советского человека".
(В. Василенко выдвинул принцип рас�
пределения на первый план, Хрущёв же,
по сути дела, предложил потребитель�
скую интерпретацию представления о
коммунизме. https://kprf.ru/ruso/
200431.html).

Конечно, этих принципов придер�
живались не все советские граждане,
но не они определяли в тот период
траекторию развития социума, как со�
циалистического.

Наряду с величайшими победами
советского народа, в обществе накап�
ливались проблемы и трудности
субъективного характера. Советское
общество развивалось быстрее возра�
стной партийной номенклатуры, кото�
рая для общества, после смерти Ста�
лина, играла все меньше роль концеп�
туально�идеологической, интеллекту�
альной власти. В глазах обывателей
Коммунистическая партия постепенно
утрачивала роль интеллектуаль�
ного лидера. Это было вызвано
появлением  у советского руко�
водства серьезных ошибок в об�
ласти теории коммунистическо�
го строительства в послесталин�
ский период.  Так, Н.С. Хрущев,
руководитель Советского госу�
дарства (1954�1964 гг.), совер�
шив государственный визит в
США в 1959 году и впечатлившись
тем, что ему там показывали, ре�
шил взять за образец дальней�
шего развития социалистическо�
го общества американский потре�
бительский стандарт качества и
уровня жизни. В своем выступ�

лении на ХХII Съезде КПСС он дал та�
кое определение коммунистическому
обществу: "Это будет такой обще�
ственный строй, где все источни�
ки общественного богатства по�
льются полным потоком, где каж�
дый  человек будет с воодушев�
лением работать по своим спо�
собностям и получать за свой
труд по потребностям. На этой
основе будут созданы необходи�
мые условия для всестороннего
развития личности (выделено мной
� В.К.)".

В этом определении коммунисти�
ческого общества тезис "о всесторон�
не развитой личности" выносился за
скобки. Всестороннее развитие лично�
сти из необходимого условия постро�
ения коммунизма переносилось в "свет�
лое завтра", когда все источники бо�
гатства материального польются пол�
ным потоком. Это � во�первых. Во�вто�
рых, отказ от постановки во главу угла
духовное развитие личности ведет к
тому, что получение только материаль�
ных благ по потребностям могло со�
провождаться проявлением нездорово�
го накопления личных благ, вплоть до
стяжательства, как главной цели в по�
ведении субъекта.

Вполне можно согласиться с уче�
ным�философом В. Василенко, "совер�
шенно очевидно, что без духовного
развития человека, без укорене�
ния в его сознании  коммунисти�
ческой идеологии труд никогда
не станет для него первой потреб�
ностью жизни. И, соответственно,
надеяться на то, что он станет беско�
рыстно трудиться "по способностям"
не приходится. Под лозунгом строи�
тельства коммунизма Н.С. Хрущёв спо�
собствовал переводу страны с пути к
коммунизму к обществу потребления,
буржуазному по своей сущности.

Мы уже не говорим о том, какой
непоправимый вред Н.С. Хрущев нанес
коммунистической идеологии, автори�
тету КПСС варварской критикой  дея�
ний Сталина на ХХ съезде КПСС (14
февраля 1956 г.).  С этого, как сейчас
становится очевидным, сделан серьез�
ный шаг к упадку советской социалис�
тической державы и коммунистическо�
го движения на Западе. После второй
мировой войны компартии в европей�
ских странах пользовались устойчивой

поддержкой избирателей. Коммунис�
ты входили в правительства Франции,
Италии, Бельгии, Люксембурга, Дании,
Норвегии, Исландии, Австрии и Фин�
ляндии. Не говоря уже о восточноев�
ропейских государствах: Польша, Вен�
грия, Чехословакия, Болгария, Румы�
ния, Албания, Болгария. В ряде азиат�
ских стран � Китай, Вьетнам, Северная
Корея к власти пришли коммунисты.

Успехи СССР и компартий в выше�
названных странах вызвали настоящую
панику  среди правителей США. Ито�
гом стал "маккартизм", по фамилии
сенатора Джозефа Маккарти. Обще�
ственное движение в США в период с
конца 1940�х по 1957 год сопровож�
далось обострением антикоммунисти�
ческих настроений и политическими
репрессиями против "антиамериканс�
ки настроенных" граждан. 9 февраля
1950 года, в День Линкольна, выступая
перед Республиканским женским клу�
бом Уилинга в Западной Вирджинии,
Маккарти заявил, что на данный мо�
мент в Госдепартаменте США трудится
205 коммунистов, и они определяют
его политику. Была создана Комиссия
по расследованию антиамериканской
деятельности, которая подготовила
список лиц, подозреваемых в комму�
нистических взглядах. Указом прези�
дента Г. Трумэна от 21 марта 1947 года
этим лицам было запрещено поступать
на государственную службу. В СМИ
развернулась широкая кампания по
освещению расследования сенатской
комиссии по вопросам деятельности
правительственных учреждений. По
результатам этих расследований мно�
гие государственные служащие были
лишены работы или арестованы. Око�
ло 10 млн. граждан США подверглись
проверке на лояльность, началось стро�
ительство 6 концлагерей для помеще�
ния туда коммунистов�американцев.

Обращаем внимание, что в 1957
году маккартизм, как общественное
движение в США, прекратило свое су�
ществование, ибо секретный доклад
Н. Хрущева о Сталине стал куда более
серьезным аргументом для ЦРУ США в
борьбе с Советским Союзом и миро�
вым коммунистическим движением.
Тим Вейнер, автор книги "ЦРУ: правди�
вая история", отмечал, когда доклад
Хрущева попал в руки А. Даллеса, шефа
ЦРУ, тот заявил: "Выпадает историчес�
кий шанс предъявить обвинение всей
советской системе". (Фролов С. "Царс�
кий подарок" Хрущёва ЦРУ. [Электрон.
ресурс].

Многие месяцы этот документ пе�
редавался по рупору ЦРУ � радио "Сво�
бода" � днем и ночью, на восьми язы�
ках. Доклад был издан в США огром�
ным тиражом в виде брошюры. Стара�
ния ЦРУ по распространению секрет�
ного доклада  не прошли даром. Уже
летом 1956 года в Польше происходит
восстание рабочих в Познани, а осе�
нью того же года в Венгрии был осуще�
ствлен контрреволюционный перево�
рот, который подавили с помощью со�
ветских войск.

События, последовавшие за докла�
дом Хрущёва, не только едва не обва�
лили весь социалистический лагерь,
вызвав антикоммунистическое "броже�

ние" масс в зарубежных странах,
но и обусловили раскол и спад
мирового коммунистического
движения. Совершенно антинауч�
ные хрущевские новации (разде�
ление партийных, советских,
профсоюзных, комсомольских
организаций на промышленные и
сельские, массовое внедрение ку�
курузы в сельском хозяйстве СССР
и т.п.) заложили траекторию дви�
жения к  разрушению социализ�
ма.

В.И. КОРНИЛОВ,
первый секретарь ЯО КПРФ

(1993�2000 гг.).
(Продолжение следует)

 Почему произошла трансформация сознания людей
(Этапы перерождения социализма в СССР в капитализм в  России)

Личные вещи Сталина.

Джозеф Рэймонд Маккарти.
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Я должен похвалить социаль�
но�экономическую программу
Коммунистической партии. Я ее
еще раз прочитал. Мы говорим, что для
того, чтобы вызвать экономический
рост, нужны инвестиции, но не осоз�
наем, что мы самая неэффективная
страна по реализации инвести�
ций. Мы хуже, чем Казахстан, Азербай�
джан, ну, само собой, Белоруссия, и
все бывшие соцстраны! Вот вам эффек�
тивность!  А Центральный банк, вместо
того, чтобы ставить вопрос об эффек�
тивности, говорит: давайте ключевую
ставку [повышать]. Вообще если клю�
чевая ставка выше 10%, да хоть
30% ее сделай � она не уменьшит,
она, наоборот, инфляцию увели�
чивает и не сдерживает ее.

А нам особенно нужны инвестиции
долговременные, инвестиции в произ�
водство средства производства. Ведь
я помню, когда мы учились, самые глав�
ные лозунги были � производство
средств производства � в первую оче�
редь! Сейчас мы вообще об этом не
говорим! И нам Китай не поможет. Ко�
нечно, дружба � это хорошо, но Китай
сам еще борется за новые технологии.

Из�за низкой эффективности ин�
вестиций, как вы думаете, во сколько
раз выросли цены после 2012 года? В
два раза! А в этом году на 10% еще они
вырастут. А Центральный банк говорит:
"перегрев", значит, нужно повышать
ключевую ставку… Но это путь в нику�
да!

Далее. Вот мы говорим, что с 2012
года президент Российской Федерации
издает майские указы и ставит очень
важные стратегические цели. И вот я
вам говорю: ни один указ не выпол�
нен. Ни один! Вспомните 24 милли�
она высокотехнологических мест.
Вспомните 24 тысячи к 2020 году ми�
нимальную зарплату, и 70 тысяч � сред�
няя. Это не выполнено даже в два раза
подешевевших рублях. В этих подеше�
вевших рублях у нас минимальная зар�
плата даже не 24 тысячи. Вопиющая
неэффективность!

Указ до 2030 года очень неровный,
его, очевидно, собрали со всех мини�
стров… Я со специалистами поговорил
у нас в Академии наук � он не будет
выполнен к 2030 году. Не будет! Пора
признать, что при нынешнем эко�
номическом порядке мы не смо�
жем вывести нашу страну из это�
го тупика. Этот нынешний эконо�
мический порядок стал опасным
для будущего нашей страны, и по�
этому нам нужны правильные рефор�
мы.

Первое. Пора признать, что кад�
ровая политика у нас порочная. Это

надо сразу сказать.
Вот мы смотрим
Министерство обо�
роны. Оно, в об�
щем�то, всегда счи�
талось самым чест�
ным, а теперь поду�
майте, что творит�
ся с Министерством
обороны � и пред�
ставьте, что тогда в
остальных мини�
стерствах!

На президиум в
Академию наук к
нам часто прихо�
дят заместители
министров. Боже
мой, эти люди ни
на что не способны! Они не знают
тех отраслей, которыми руково�
дят. И это должны быть не юристы�
финансисты, а на первом месте
должны быть инженеры, специа�
листы � аграрии и т.п., которые
показали реальные достижения.
Вот из кого нужно формировать
министров�то!  Давайте вспомним,
что Сталин сказал: "Кадры решают всё".

Нужно восстановить систему бес�
платного образования для студентов
за государственные средства, особен�
но инженерных специальностей, аграр�
ных и так далее. Ведь это же все было
при Советской власти, куда эти деньги
делись? Сейчас масса народа должна
платить за свое высшее образование.

Необходимо поднять престиж ин�
женеров, экономистов, преподавателей
школ, вузов. Надо признать, что успех
реформы нашей, реформы системы об�
разования � дело не в Болонской сис�
теме или ЕГЭ, эту реформу должны
делать люди, которые читали лек�
ции, руководили занятиями, ру�
ководили проектами, которые
написали учебники, а не юристы
и финансисты, как, к сожалению, у
нас. Я с ужасом недавно прочитал, что
Министерство образования собирает�
ся реформировать тысячу университе�
тов. Это все равно что хирургические
операции поручить юристам. Кошмар,
что будет твориться… Поэтому в тече�
ние пяти лет нужно увеличивать затра�
ты в долях ВВП на образование, здра�
воохранение, науку, культуру � и под�
держку материнства. И не надо наде�
яться в поддержке науки на нынешний
бизнес. К сожалению, он еще до этого
не созрел. Это государственная функ�
ция.

Второе. Необходима общенацио�
нальная инвестиционная атака с рос�
том инвестиций. Несмотря на то, что
они у нас неэффективны, эту атаку

нужно проводить одновременно с кад�
ровыми изменениями, с системой от�
бора проектов. Для этого состав руко�
водителей нужно поменять, а отбор
проектов, которые нужно финансиро�
вать, должен быть в открытой конку�
ренции, с привлечением специалистов,
тщательной экспертизой. Каждая кор�
порация и каждое министерство долж�
ны иметь опорный проектный научно�
исследовательский институт, без сан�
кции которого никакие крупные про�
екты не должны финансироваться, ина�
че они пойдут в трубу. В том числе нуж�
но привлекать ученых из Академии наук
и университетов.

Третье. Нужно реформировать на�
логовую систему. Нужно снизить на�
логи на бизнес, на производство и на
прибыль, особенно на ту часть прибы�
ли, которая идет в инвестиции. Зачем
было увеличивать на 5%, с 20% до 25%,
налог на прибыль? Если ты вкладыва�
ешь инвестиции в строительство клу�
бов, культурных заведений, в образо�
вание, даже если ты вкладываешь в об�
разование своих детей � вот это долж�
но за вычет идти. А если ты вкладыва�
ешь в свой карман � вот на это и дол�
жен повышаться налог. С личных до�
ходов � если у тебя больше 50
миллионов рублей в год, с этого
прибытка нужно брать 40�50%.
Это не я придумал, во всем мире так
делается, а в наших условиях это осо�
бенно важно. И еще что интересно: на�
логи с доходов физических лиц у нас
составляют всего 10%. А в Америке �
45%, в Европе больше 50%. Факт, нуж�
но брать налог с личных больших, под�
черкиваю: больших доходов. И эти
средства нельзя сразу в потребление,
нельзя просто раздать бедным � товар�
ная масса нужна. А банкирам должны
идти доходы, если это доходы с реаль�
ных проектов. А если со спекулятив�
ных операций, то они должны обла�

гаться высоким нало�
гом, как это было в
Америке во времена
Кеннеди и Эйзенхау�
эра, � 92% со спеку�
лятивных операций
банка.

Четвертое. Из�
ношено жилищно�
коммунальное хозяй�
ство. Там, мы видим,
катастрофический
рост аварий: взрывы,
отключение тепло�
снабжения, электри�
чества, затопления �
и эти аварии будут
учащаться из�за из�
ношенности, дефи�

цита рабочих рук: не будет нам тех же
слесарей хватать из�за низкой эффек�
тивности и коррупции… А катастрофи�
ческие затопления, снегопады катаст�
рофические будут учащаться, это я вам
как специалист скажу. Наш институт �
ответственный за исследование потеп�
ления климата, если у вас температура
чуть�чуть растет, увеличивается испа�
рение из океана, а это 72% поверхнос�
ти. А все, что испарилось, обратно па�
дает. Поэтому мы и видим в последние
годы резкое усиление всяких затопле�
ний даже в Москве. Это тоже нужно
иметь в виду. Нынешние губернаторы к
этому не годны. Здесь стоит вопрос
кадров. В этом году за месяц до
затоплений из Академии наук шли
предупреждения губернаторам,
что будут катастрофические за�
топления… Ничего не сделали!

Пятое. Активно поддерживать ма�
лый и средний бизнес. Это доверие
своему народу. У нас среди народа есть
умные люди, которые способны нала�
дить производство товаров, деталей,
которые нужны. Избыточная национа�
лизация � я тоже за национализацию
нефтяной, газовой, вообще всех ресур�
сов, в том числе их добычи. Но если
это сейчас взять и отдать чиновниче�
ству… надо быть осмотрительными.

Шестое. На внутреннем рын�
ке добиться снижения цен на наше
сырье, которое мы сами произ�
водим: на топливо, электроэнер�
гию, металлы, которые у нас по па�
ритету покупательной способности в
два раза выше, чем в Америке. В Аме�
рике тоже свое сырье есть, но там оно
в два раза дешевле по паритету поку�
пательной способности. И это станет
реальной инвестицией в промышлен�
ность, в сельское хозяйство. Для этого
нужно из внутренних цен исключить
неэффективный менеджмент, он у нас
очень неэффективный, избыточные го�

Нужны правильные реформы
сударственные отчисления, эти отчис�
ления нужно делать с других вещей,
переложив эти отчисления на экспорт�
ную часть, которая дает нам доход.
Ориентироваться, я всегда повторяю
эти цифры: килограмм простого хлеба
должен по цене примерно равняться
трем литрам бензина. А сейчас у нас
те, кто производит хлеб, � бедные,
а те, кто производит бензин, � бо�
гатые. Это неправильно, это эконо�
мически.

Дальше. Минимальная зарпла�
та должна равняться стоимости
800 тысяч литров бензина, как во
всех более�менее развитых стра�
нах, а не 250, как у нас, и мини�
мальная зарплата должна быть поло�
виной средней. К сожалению, у нас это
не осознано.

Седьмое. Демографическая ката�
строфа. Смертность в трудоспособном
возрасте � ну, ладно, старики, но в тру�
доспособном возрасте в два�три раза
выше, чем в Европе. Катастрофичес�
кое сокращение русской нации.
В этом году умрет на 650 тысяч людей
больше, чем родится. 650 тысяч! В про�
шлом году было около 600 тысяч, сей�
час 650 тысяч. В течение пяти лет
нужно увеличивать расходы на
здравоохранение, а через десять
лет довести до 7,5% ВВП. Преодо�
леть дефицит животного белка. При
Советской власти не было этого дефи�
цита животного белка в питании, а сей�
час 25�30% его не хватает, поэтому
многие молодые люди очень слабые.
Необходима более сильная, чем выска�
зано президентом Российской Феде�
рации, поддержка материнства и дет�
ства, чтобы обеспечить двукратное уве�
личение материнского капитала � каж�
дому ребенку, не только первому.

Более того, если женщина вос�
питывает двух�трех детей, нужно
платить зарплату, чтобы она была
более�менее независимой. И часть
средств � на эти цели. Кстати, это день�
ги как раз из налогов на большие дохо�
ды, эти деньги есть. И кстати, может
быть, нужно ввести налог на бездет�
ность. Я вот застал это время, когда
был молодым человеком: 6% � это нор�
мально, потому что для нас это ост�
рейшая проблема, у нас не хватает лю�
дей.

И в заключение. Руководство
страны, все руководители долж�
ны выйти из плена мнимых эко�
номических успехов и самовосх�
валения: везде у нас хорошо, как по�
слушаешь руководителей. У нас очень
много нехорошего, и более того � опас�
ного. Необходимо преодолеть сложив�
шееся одномыслие. Вы знаете, если
жестко ограничить людей, запугать, это
приводит к беде…

Я иногда вот слушаю встречи с гу�
бернаторами, с министрами, вот недав�
нее заседание показало: каждый ми�
нистр три раза похвалил президента.
Ну, можете представить, что я, дирек�
тор института, соберу своих подчинен�
ных и они меня будут хвалить. Это не�
прилично, это называется подхалимаж.

Необходимо усилить оппозицию.
Вообще недопустимо преследование
оппозиции… Оппозиция � тоже госу�
дарственный орган, она должна быть.

Сейчас очень важно поднять роль
левых сил. Мое мнение: предста�
вители КПРФ должны вой�
ти в правительство, са�
мые толковые. Я думаю, что
если мы это все осознаем, то пес�
симистические настроения, которые
охватывают все больше и больше
наш народ, мы преодолеем.

Роберт НИГМАТУЛИН, академик.

Роберт НИГМАТУЛИН выступает на IV Международном экономическом
форуме КПРФ.

Ликвидация  СССР произошла в
результате сговора между иностран�
ными державами и "нашими" руко�
водителями, которые притворялись
примерными коммунистами. Но если
посмотреть на интересы США, ЕС,
то для них ликвидация СССР � лишь
промежуточный этап. Почти никто из
так называемых "партнеров" не
скрывает, что они заинтересованы в
дальнейшем расчленении бывших
территорий СССР. Начали с Украи�
ны. После того, как страны НАТО
поработят, захватят Украину, наста�
нет очередь РФ.

Конечно, войну с Украиной РФ не
имеет права проиграть. Это только
ускорит разрушение РФ. Но одновре�
менно с СВО надо искать союзников
на Украине, с которыми можно пре�
кратить войну и заключить мир. Ни
Порошенко с Зеленским, ни вся их

антисоветская, антироссийская
команда союзниками быть не
могут. Нужны иные люди.

Не знаю, почему антисовет�
чики говорят об Украине только
плохо, негативно. Она, Украина,
была советской. Ничего не име�
ла против СССР и советской вла�
сти (кроме относительно неболь�
шого количества людей). Увере�
на, что на Украине и сейчас мно�
го по�советски настроенных лю�
дей, в том числе политиков.
Именно с ними и надо договари�
ваться о мире и, возможно, о
восстановлении совместного го�
сударства. Пока неофашиствую�
щие радикалы из США, ЕС, НАТО
окончательно не уничтожили всех
� и русских, и украинцев.

 Галина Валентиновна
РАЗБОЕВА.

Побеждать и союзничать


